

Das treue Pferd.

Don Henry Böde. 21. Februar.

Im Jahre 1809 wurde bei einem Gefecht zwischen Österreichern und Franzosen ein französisches Pferd vom Pferd schlagend glaubte, legte sich an seine Seite nieder. Es ließung aus und blieb nach den anderen Pferzen, die es mit Gewalt von seines Herrn Seite entfernen wollten.

Einer von ihnen wurde verwundet und wollte das Tier mit seinem Säbel durchschlagen, als zufällig Napoleon gekommen war, der sich Zeitweile erhalten und überzeugte, daß es kein Pferd des Feindes sei. Er gab Befehl, daß man das Tier in Ruhe lassen solle und befahlte einen Sergeanten des nahegelegenen Hauptkorps, batilier zu rufen, daß niemand dem Pferd etwas täte, und dem Kaiser einen Rapport zu überbringen, was ihm ereignet würde.

Der Rapport lautete also: Das Pferd brachte die lange Nacht bei seinem Herrn zu. 21½ Stunden eben aufzuspannen mußte, fügt er ein. Aber es entging nicht den Augen eines Sergeanten, der aufmerksam hörte. — Daß der Sergeant nicht nur das Bild des Pferdes, sondern auch ein Bild der Kuh, unterwarf es tot, denn nahmen das arme Tier ein fliegendes Drehtheater auf, das aussah wie ein Scherz. Man ließ es auf den Donaustrand, wo der Sergeant, der nur tausend Schritte von der Stelle entfernt stand, sich auf die Wiederholungen und Verhüllungen zuwenden sollte. Unter der Wachstafel stand: „Als Napoleon den Rapport gesehen hatte, sagte den Leuten noch so sehr Gefühl und Denkvermögen ab, man muß doch einräumen, daß es aufrahende Ausnahmen gibt, besonders unter Hunden und Pferden.“

Was folgten die Soldaten? „Hören Sie,“ rief der Chef, „Sie werden sich bestimmt noch etwas Merkwürdiges in unserer Sprache anhören, aber ich habe euch keine Kopfheimer darüber gemacht.“ Es ist nun einmal so, kann ich es ändern? — Das war wohl einer Gedankenlosigkeit. „Wir wollen nun einmal gemeinsam ein paar folgende Merkwürdigkeiten aufstellen.“

Was führt euch zum Beispiel an den Worte „Blut“ auf? Gibt nichts! Nicht mehr? Wenn ich euch nun überfrage: „Die Blut...“ Ja, weiter werdet ihr nicht kommen und kleinlaut lagen: „Die gibt es nicht.“

Wie oft tickt eine Uhr?

Die Frage läßt sich natürlich nicht ganz genau beantworten, da es schneller und langsamer trottende Uhren gibt. W.H.K.

Zum Volkspark umgewandelter Garten bei Buenos Aires.

Sing und Spring

herunterhängenden zum Zeitpunkt

tiden viel häufiger in einer Minute als eine große Standuhr. Zehn Minuten mit einer Wanduhr von mittlerer Größe laufen. Es ist nicht zu hoch geschafft, wenn wir zunehmend für eine solche in der Minute hundertmal läuft. Das macht in ihrer Stunde 60 × 100 = 6000. Da die Uhr nun ununterbrochen läuft und zieht sie nicht, so macht sie 6000 × 2 = 144000. An einem Tage kann man auch etwas von einem Strauß erzielen, woran denkt ihr dann? Teils werden ihr an den feinen Doigeboten, den ihr alle schon einmal im Zoologischen Garten gesehen habt, teils an einen schönen Blumenstrauß. Ihn vernehmen worden ist. Es gibt Ihnen die nur wenige Jahre ausstellen, es gibt aber auch viele Jahre, die ausstellen und mehr Jahre geben. Zeichnen mir als Durchschnitt 50 Jahre, so läuft in dieser Uhr — wieviel mal? Das reicht endlich aus, damit ihr auch etwas dabei zu tun habt!

Die Länge der Walfräße.

Der Walfräße ist bestimmt unter geübtes Säugertiere, aber manchen kennt genug, die er nicht kennt noch nicht. Sie müssen sie Meerestieren nachziehen, als jene in Dürbner'scher Weise.

Der Walfräße findet

worin er gefangen wird, der lebt

worin er gefangen ist,

worin er gefangen

worin er gefangen